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平成30年度第１回多良木町議会（６月定例会議）一般質問事項 

 

質 問 者 ⑥魚住 憲一 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 道路整備事

業について 

(1)県道改良工事の進捗状況について 

ア 人吉水上線 

イ 中河間多良木線 

ウ 梶屋多良木線 

 

 

 

町 長 

 

２ 公の施設に

ついて 

(1) 運営状況と今後の対策を伺いたい 

ア えびすの湯 

イ 堆肥センター 

 

 

(2) 多良木学園の今後のあり方について 

 

 

町 長 

３ 生ゴミ処理

について 

 

 

(1)生ゴミが増えているようであるが、今後の対策をどのようにお

考えか 

 

   

 

 

町 長 

 

４ 公共施設等

のＬＥＤ化

について 

(1)公共施設等について今後、ＬＥＤ化を進める予定は 

 

 

町 長 

５ 町営住宅に

ついて 

(1)現在の町営住宅の入居状況は 

 

 

(2)今後の町営住宅施策について伺いたい 

 

 

町 長 

６ 第五次多良

木町総合開

発計画につ

いて 

(1)人材の育成で地域の力をつくることに、どのように取り組み、

人材育成を図り、地域力をあげていくのか 

ア 次代を担う多良木っ子の創造について 

イ 郷土愛あふれる活力みなぎるひとづくりについて 

  ウ 薫り高い歴史文化を誇れるまちづくりについて 

  エ スポーツの振興について 

 

 

町 長 

教育長 
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質 問 者 ⑦髙橋 裕子 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 人口減少に

伴う政策に

ついて 

(1)地域力の維持に対する考えの方向と具体的政策は 

ア 行政区の在り方 

イ 小学校の在り方 

ウ 公民分館活動の在り方 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

２ 公共施設等

の運営 

(1)財政を大きく左右する課題であるが「地方自治体の財政マネジ

メント」としての考えは 

ア 平成２９年度 約４，２００万円の赤字となった「えびす

の湯」 

  イ 「堆肥センター」 

  ウ 多良木高校跡地への移転要望を出された中学校の運営方向 

 

 

町 長 

３ 多良木高校

跡地の活用 

 

 

(1)県へ「中学校校舎移転と支援学校高等部の移転」の要望がなさ

れたが、一方的かつ狭義の方向ではなく、地域の活性化を核に

考え、町の施設を入れるのではなく「県南の拠点となる」「県の

施設としての活用」を他町村と協議し要望すべきでは 

 

 

町 長 

 

質 問 者 ⑪豊永 好人 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 少子化対策

について 

(1)本町の出生率が年々低下し、昨年度は約４４名程度、本年度は

約３７名位と予想されるが、現状と課題、今後の対策を伺いた

い 

 

 

(2)子育て支援の施策として町営住宅の整備が急務と思われるが、

執行部の考えを伺いたい 

 

 

 

町 長 

 

２ 空き店舗の

活用につい

て 

(1)本町の空き店舗がかなり多い。少しは明るい見通しが見えてき

たが、現状の課題と今後の対策を伺いたい 

 

 

 

町 長 

３ ふれあい交

流センター

えびすの湯

について 

 

(1)３月の定例会議時、同僚議員の質問で赤字にビックリと答弁さ

れたが、担当課からどの時点で収支状況が報告がなされたか伺

いたい 

 

  

 

町 長 
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４ 高齢者支援

について 

(1)介護保険が年々負担が増加する中で、２０４０年度には約９，

０００円前後の負担が予想される中で低所得者には負担が重荷

になると予想されるが、段階的に一般財源からの繰り入れがで

きないか伺いたい 

 

 

(2)高齢者の運転事故が後をたたない中、免許返納時後のこまめな

対策が必要と思うが考えを伺いたい 

 

 

町 長 

５ 町長公約に

ついて 

(1)球磨地方の核となる拠点づくりと公約をされたが、現在の進捗

と具体的施策を伺いたい 

 

 

(2)住民のみなさんの共感を呼ぶ意識改革と制度改革とあるが具体

的施策を伺いたい 

 

 

(3)大災害に備えた危機管理体制の充実とあるが、現在の進捗状況

と具体的施策を伺いたい 

 

 

町 長 

 

質 問 者 ⑧源嶋 たまみ 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 鳥獣害対策

について 

(1) 平成２９年度の捕獲状況と補助対象外の動物による被害状況に

ついて伺いたい 

 

 

 

(2) 今後の対策方法をどの様にお考えか 

 

 

 

 

町 長 

 

２ 空き家対策

について 

 

(1)空き家バンクの登録状況及び活用例を伺いたい 

 

 

(2)ＮＯＴＯによる物件調査の進捗状況を伺いたい 

 

 

町 長 
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３ 多良木町し

ごと創生機

構について 

 

 

 

(1)事務局の仕事状況について伺いたい 

 

 

(2)経営の見込み状況を伺いたい 

 

    

 

 

町 長 

 

 

４ 多良木高校

施設整備の

利活用につ

いて 

 

 

 

 

 

(1)進捗状況について伺いたい 

 

 

(2)中学校の校舎耐力度調査結果について 

 

 

(3)中学校が移転した場合の跡地利用について、現況ではどのよう

にお考えか 

 

 

町  長 

教育長 

 

質 問 者 ⑨久保田 武治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 町長の説明

責任につい

て 

(1)「説明責任を果たす」ということについて町長はどのように認

識、理解されているのか 

 

 

(2)多良木高校施設利活用問題について、町民への説明はいつ、ど

のような方法でされるのか 

 

 

 

町 長 

 

２ 高齢者の免

許証返納問

題について 

(1)高齢者ドライバーの安全対策はどのようになされているのか 

 

 

(2) 本町での免許証返納の実情はどうなっているか 

 

 

(3) 返納者への支援方法や対策の検討はなされているのか 

 

 

町 長 

３ 子どもを犯

罪等の被害

から守る活

動について 

 

 

 

 

 

(1)被害（未遂や軽微な事件を含めて）の有無はどうなっているの

か 

 

 

(2)施策の方向として、行政や警察など関係機関及び団体間の定期

的な情報交換の体制づくりを推進するとあるが、実情はどう

なっているのか 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 
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(3)育成指導員等による巡回指導や「子ども１１０番の家」を活用

して、安全に生活できる環境整備に努めるとあるが、取り組み

の現状や課題について伺いたい 

  

 

 

 

４ 特養「福寿

荘」民営化

について 

(1)「民設民営化」の方針が出された背景や事情はなにか 

 

 

(2)民営化のメリットやデメリットについて伺いたい 

 

 

(3)サービス内容の低下や職員の待遇などの不安や懸念について、

どのように対応されるのか 

 

 

町 長 

５ 町の文書管

理について 

(1)町の行政文書の取り扱いや管理はどのように定められているか 

町 長 
 (2)規定に違反して書き換え、改ざん、廃棄などの事案が発生した

場合の処分はどうなるのか 

６ 道徳授業の

教科につい

て 

(1)道徳授業の目的は何か。児童の成長にどのような役割を果たす

のか 

 

 

(2)教師は教科書でどのように教え、何を基準に通知表に記入する

のか。客観的な評価基準はどのようになっているのか 

 

 

(3)教科としての道徳が、戦前の「修身」や「教育勅語」につなが

る懸念はないのか 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

質 問 者 ⑫坂口 幸法 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 多良木高校

利活用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1)５月２日に本町から提出された多良木高校の施設整備を活用し

た多良木中学校移転と球磨支援学校高等部の移転併設の要望書

について 

 

 

(2)６月１日付けの人吉新聞に掲載された多良木高校敷地への球磨

支援学校高等部の移転をめぐり、県教委は先月３０日夜、保護

者から意見を聴取し、出席したＰＴＡ役員からは突如浮上した

高等部の分離計画に驚きと反対の声が噴出との報道について 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 
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(3) ４月２５日に行われた民間の「高校活性化協議会」との協議内

容について 

 

 

(4) 今後の高校利活用については県立特別支援学校整備計画の検討

結果次第ではどうなるか分からない状態であると思われる。

よって新たな高校利活用策も含めて、同時並行的に検討すべき

と思われるが、いかがお考えか 

 

 

 

 

 

２ 農林業の振

興について 

(1)手入れが行き届いていない民有林の管理を市町村を介して林業

者や企業に集約化する新たな森林管理制度を創設する森林経営

管理法が国会で成立した事を受けての本町の考えは 

 

 

(2)後継者のいない経営者が第三者に経営を引き継ぐために、いつ

離農するかを事前に登録する制度を始めた自治体がある。今後

１０年以内に離農が急増することが予測されるため、移譲希望

者と継承希望者の円滑なマッチングが出来るような仕組みづく

りに向けて取り組むことは重要であると思われるが、いかがお

考えか 

 

 

町 長 

３ 防災につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

(1)平成３０年度の多良木町防災会議及び水防協議会の内容及び避

難所運営マニュアルについて 

 

 

(2)今後の地域防災計画では、災害などの緊急事態が発生したとき

に、損害を最小限に抑え、事業の継続や復旧を図るための計

画、すなわち事業継続計画（ＢＣＰ）を反映した地域防災計画

である必要性が高まってきています。そこで本町の取り組み状

況と今後について 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

質 問 者  信行 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 産業振興で

活力ある町

づくりの具

体策は 

 

 

 

 

(1)農事組合法人「たらぎ大地」が設立されたが、町としての今後

の支援策と課題について伺いたい 

 

 

(2)有機農業を推進するうえで耕畜連携が重要だと思うが、たらぎ

堆肥との連携の考えは 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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２ 森林環境税

の運用対策

は 

(1)森林環境税が創設され平成３１年度から森林環境譲与税の形で

運用が始まるとのことだが、森林整備、人材育成の確保、木材

利用促進等、森林経営計画についての取り組みについて伺いた

い 

 

 

町 長 

３ 地方創生加

速化交付金

事業につい

て 

 

 

 

(1)生サラダドレッシング事業の現状と今後の課題、方向性は 

 

 

(2)地域資源活用（薪）事業の現状と今後の方向性は 

 

 

(3)しごと創生支援住宅の活用状況と今後の取り組みは 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

４ 地域からの

要望に対す

る町の取り

組みについ

て 

(1)区長会、地域住民組織団体からの要望書が出てきていると思う

が、その進捗状況と未解決部分の課題は 

 

 

町 長 

教育長 

５ 町の交通安

全対策につ

いて 

(1)高齢者ドライバーの事故が、今社会問題になっているが、町と

して、その対策、環境整備をどのように考えておられるか 

 

 

(2)児童、生徒の安全対策について、教育指導、地域住民の見守り

体制の強化は 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

質 問 者 ③中村 正德 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 町長施政方

針について 

(1) 町長就任以来２回目となる平成３０年度施政方針を述べられた

が、今回の施政方針の各項目ごとの取り組みについて伺いたい 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

２ 観光行政に

ついて 

(1) 多良木町観光事業に今後どのように取り組まれるのか 

 

 

(2) 観光協会との連携及び観光事業の新たな可能性について伺いた

い 

 

町 長 

教育長 

３ 衛生費につ

いて 

(1)ゴミ袋の改良は出来ないのか伺いたい 

                              

  

町 長 


